

## Fazit und Ausblick

Alle Fortschritte können vermutlich ohne die gute Zusammenarbeit mit den anderen Selbsthilfegruppen, Verbänden und der Fachorganisationen nicht erfolgreich verlaufen. Daher müssen auch in den kommenden Jahren verstärkt Anstrengungen unternommen werden müssen, um gemeinsam unsere Selbsthilfeorganisationen zu unterstützen.

Noch immer sind viele Kritiker nicht überzeugt. Es bedarf weiterhin erheblicher Anstrengungen, Mitgliedern und Betroffenen zu verdeutlichen, dass nur gemeinsam in einem mitgliederstarken Verband und in Zusammenarbeit mit den Fachorganisationen in der Versorgung Verbesserungen erreicht werden können.

Wir alle leisten unsere Arbeit ehrenamtlich. Wenn wir alle an einem Strang ziehen und alle (ehrenamtlichen) Teilnehmerinnen und Teilnehmer sich in diesem Sinne auf den Weg machen, dient es dem Wirken zum Wohle der Betroffenen und der gegenseitigen Unterstützung aller ehrenamtlich Aktiven.